

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Menurut Sugiyono metode penelitian pada dasarnya merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu.¹ Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode interview (individual atau group) yakni mengumpulkan data dengan mengadakan wawancara atau tanya jawab (lisan) memperoleh data. Menurut Sutrisno Hadi metode interview adalah salah satu cara untuk mendapatkan data dan Tanya jawab lisan dimana dua orang atau lebih berhadap-hadapan secara fisik.²

Menjawab masalah dan mengungkap tujuan penelitian untuk mengetahui bagaimana strategi lembaga pers mahasiswa dalam menghadapi persaingan dengan media mainstream. Dengan penelitian yang diperoleh dari tehnik wawancara mendalam (*In-depth Interview*).

1. Data dan Jenis Data

Menurut Arikunto sumber data adalah subjek dari mana suatu data dapat diperoleh.³

Peneliti menggunakan data kualitatif, data kualitatif bersifat eksploratif yang melibatkan analisis dan penelitian mendalam data kualitatif adalah data yang bersifat non-numerik. Jenis data ini dikumpulkan melalui wawancara karena sesuai dengan masalah

¹ Sugiyono. *Metode Penelitian pendidikan* (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D), (Bandung: CV Alfabeta, 2017), hlm. 45

² Sutrisno Hadi. *Metodologi Research*, (Yogyakarta: Andi Offset 1990), hlm. 65

³ Arikunto Suharsimi. *Prosedur Penelitian*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2011), hlm. 91

yang diteliti yakni strategi persaingan yang membutuhkan konfirmasi langsung dari lembaga pers mahasiswa.

Sumber data dalam penelitian ini ada dua macam, yaitu:

a. Data primer

Yaitu data yang didapatkan secara langsung di lapangan selama peneliti melakukan penelitian, yakni yang bersumber dari pihak lembaga pers mahasiswa pengumpulan data secara langsung peneliti bertanya langsung kepada responden. Sasaran teknik ini langsung kepada anggota lembaga pers mahasiswa Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang atau ketua pengurus lembaga pers mahasiswa.

b. Data sekunder

yaitu data yang diperoleh dari keterangan-keterangan, catatan, laporan, dan sebagainya yang ada kaitannya dengan masalah yang akan diteliti.

2. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah langkah paling strategis dalam penelitian, tanpa teknik pengumpulan data maka data yang didapat tidak akan memenuhi standar data yang ditetapkan. Melalui buku-buku, dokumen resmi, publikasi dan penelitian terdahulu. Penelitian Kualitatif menggunakan beberapa metode

pengumpulan data yakni observasi (*field observation*), wawancara mendalam (*intensiveldepth interview*), dokumentasi.

a. Observasi

Peneliti melakukan pengamatan dan pencatatan secara sistematis dan terarah mengenai strategi lembaga pers mahasiswa Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang dalam menghadapi persaingan produk pemberitaan dengan media mainstream.

b. Wawancara

Wawancara salah satu tehnik pengumpulan data yang dilakukan dengan melibatkan manusia sebagai subjeknya. Berkaitan dengan penelitian yang dilakukan. Dalam hal ini peneliti mewawancarai *key informan* dalam substansi yang berkaitan dengan masalah penelitian. Wawancara dilakukan dengan pemimpin umum, pemimpin redaksi dan pemimpin usaha Lembaga Pers Mahasiswa Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang.

Tabel:2

Daftar Nama Informasi Penelitian

No	Informan	Jabatan	Jenis Kelamin
1	Muhammad Firdaus	Pemimpin Umum	Laki-laki

2	Wisnu Akbar Prabowo	Pemimpin Redaksi	Laki-laki
3	Ilham Panutan	Pemimpin Usaha	Laki-laki
4	Bunga Yunielda	Sekretaris Umum	Perempuan

c. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan pelengkap teknik pengumpulan data sebagai bukti kuat validnya suatu data dalam penelitian kualitatif yakni foto wawancara, karya yang berkaitan dengan penelitian, tulisan dan lain sebagainya.

3. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian pada organisasi lembaga pers mahasiswa Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang berlokasi di Jl.Prof.K. H. Zainal Abidin Fikri, Pahlawan, Kota Palembang, Sumatera Selatan, Pahlawan, Kec. Kemuning, Kota Palembang, Sumatera Selatan 30126 tepat berada dibelakang gedung UKMK. Narasumber peneliti pada penelitian ini adalah adalah beberapa orang yang dianggap tepat sebagai narasumber memberikan data yang sesuai tentang objek yang akan diteliti serta yang lainnya. Alasan peneliti memilih topic ini adalah untuk mengetahui bagaimana strategi yang dilakukan lembaga pers mahasiswa Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang dalam menghadapi persaingan produk pemberitaan dengan media mainstream.

4. Teknik Analisis Data

analisis data merupakan pencarian pola-pola setelah semua data terkumpul dan lengkap maka dalam riset kualitatif tahap analisis data memegang peran penting, proses mengoordinasikan dan menurut pola data kedalaman pola kategori

menjadi satu uraian dasar sehingga menemukan tema dan merumuskan hipotesis kerja. Untuk mendapatkan reliabilitas dan validitas data tidak tergantung dari peneliti sendiri melainkan kemampuan teknik wawancara mendalam yang dilakukan peneliti dengan narasumber.

Ada beberapa teknik analisis data yang dilakukan peneliti dalam melakukan analisis data, yaitu:

a. Reduksi Data.

Reduksi data merupakan proses pengelompokan, perangkuman dan pemilihan data yang layak dimasukkan yang sesuai dengan permasalahan yang diangkat peneliti kemudian disederhanakan.

b. Penyajian Data

Penyajian data merupakan hasil dari reduksi data yang dilakukan mendisplay data untuk memudahkan dalam penelitian dan memahami rencana kerja selanjutnya. Dalam penyusunan data peneliti menyusun data yang relevan menjadi informasi yang disimpulkan.

c. Verifikasi Data

Merupakan tahap penarikan kesimpulan dari data-data telah diuji dan muncul suatu hasil penelitian.

